

Villa Grimaldi fue el centro de detención, tortura y exterminio más importante de la Dirección de Inteligencia Nacional, policía secreta de la dictadura, desde 1975 hasta comienzos de los años ochenta. Su carácter de lugar de detención no reconocido lo convirtió en lugar privilegiado de desaparición de presas y presos políticos. La información oficial disponible, actualizada a noviembre de 1996, permite conocer un listado de 223 chilenas y chilenos asesinados o desaparecidos desde ese lugar. Se calcula en cerca de 4.500 el número de personas detenidas que fueron ahí torturadas.

En el marco de las iniciativas democráticas para la conservación de la memoria histórica, existe el propósito de transformar este lugar, símbolo de dolor, en un lugar de esperanza y paz. Un paso fundamental en la recuperación de la Villa Grimaldi para la construcción de un Parque por la Paz ha sido el apoyo del Ministerio de la Vivienda y Urbanismo, que expropió el recinto y asumió el financiamiento de la primera etapa de esta obra. La Ilustre Municipalidad de Peñalolén también apoya la iniciativa.

El 10 de diciembre de 1994, un miembro de nuestro Departamento, el Dr. Patricio Bustos Streeter, ex-prisionero sobreviviente de ese lugar, pronunció el discurso central en el acto "Abramos las puertas de Villa Grimaldi", cuando por primera vez la sociedad civil pudo ingresar a ese recinto. El 13 de julio de 1996, en la misma Villa Grimaldi, se constituyó la Corporación "Parque por la Paz" de la cual adjuntamos "Acta de Constitución", con nómina de socios, directiva y resumen de sus objetivos principales.

Es interés de este Departamento que el Colegio Médico de Chile, A.G., coherentemente con su trayectoria de defensa de los Derechos Humanos, manifieste su apoyo a esta iniciativa, expresándolo a través de una comunicación en tal sentido al Sr. Ministro de la Vivienda y Urbanismo, Sr. Carlos Hermosilla, al Sr. Alcalde de la Ilustre Municipalidad de Peñalolén, Sr Carlos Alarcón y al Presidente de la Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi, Carlos Gho. El apoyo de nuestro Colegio, sin lugar a dudas facilitará las gestiones institucionales y sociales tendientes a concretar esta iniciativa de gran trascendencia histórica.

Saluda atentamente a Ud.